



Bohemia ● CUBA ● TELEFONO LIBRE EN AMERICA
● REVISTA SEMANAL ● INSCRIPCIÓN COMO IMPRESO PERIÓDICO EN LA DIRECCIÓN NACIONAL DE CORREOS, TELEGRAMAS Y PRENSA ● PERIÓDICO 13267/121 ● APARTADO 1111 ● TELEX: 051-1256
● Director: JOSÉ ARIAS ● Teléfonos: Redacción: 70-1000, 70-1235 ● Avenida de Independencia y San Pedro ● Año 72. No. 25 ● 18 de junio de 1981 ● Año del 20 Aniversario de Cuba.

PORTADA: Mariadita. Foto de Tony Martín.

© Bohemia

En el mundo de hoy tiene que abrirse un urgente periodo de cooperación internacional en gran escala, si es que realmente queremos elevar el nivel de vida de los pueblos, sacar a la mayor parte de la humanidad del subdesarrollo, y salvaguardar la paz internacional. El hecho cierto, sin embargo, es que todas las justas y ponderadas iniciativas promovidas por nuestros países chocan inexorablemente contra la actitud egoísta o francamente sabotadora de las principales potencias capitalistas. Al despilfarro colosal que supone la carrera armamentista, se une la dura realidad de que la ayuda oficial para el desarrollo apenas alcanza el 5 por ciento de los recursos globales dedicados a producir sistemas de exterminio. Mientras tanto, las áreas más pobres del planeta ven multiplicarse la población en forma vertiginosa, sin que nadie sepa de dónde saldrá la alimentación, el vestido, la vivienda, la educación, los servicios de salud y las nuevas fuentes de empleo para esa gigantesca marea humana que se avecina en los próximos años. Si hoy la Tierra alberga a más de 4 mil millones de personas, ya a finales de siglo se acercará a los 7 mil millones, y en las décadas siguientes volverá a duplicarse. La deuda externa de los países subdesarrollados se calcula hoy día en más de 500 mil millones de dólares. Cada año que transcurre se hace más pronunciado el déficit de la balanza de pagos de estos países. El intercambio desigual y el alto costo de la energía están aniquilando virtualmente la economía de los países más pobres. Gran número de ellos, sobre todo los importadores de petróleo, tienen que dedicar gran parte de sus escasísimos recursos sólo a pagar los servicios de esta deuda. Entretanto, las empresas transnacionales en el periodo 1970-78 extrajeron 2.4 dólares en forma de ganancia por cada nuevo dólar invertido en los países subdesarrollados, y Estados Unidos en particular obtiene en ese mismo periodo, como promedio, 4.5 dólares por cada nuevo dólar que invierte en las atrasadas economías de Asia, Africa y América Latina.

En el propio Estados Unidos y otros países capitalistas altamente industrializados, las masas trabajadoras son víctimas de la crisis económica y la carrera armamentista. En estos países el desempleo se mantiene actualmente en los niveles más altos de la postguerra. Sólo en Estados Unidos, más de 8 millones de personas vagan en busca de trabajo, y entre 20 y 25 millones de norteamericanos pobres verán afectada su situación por el impopular presupuesto guerrillista establecido para este año. Esa es también una amenaza directa a la paz.

FIDEL